

職種: Dr DH DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

特に印象に残ったのは、Ruth Thompson 先生がお話を下さりました。アオワウエスター フミニーネーションの衛生工学プログラムについての講演です。日本の DH とはよろづための試験やカリキュラムなどは見ていましたが、実際の状況が知ることができて、衛生工学という仕事は日本ではまだ少ない感じでした。かなりの知識と経験をもとに衛生工学という仕事をしているんだと思いました。それとともに日本もこのようないつも知識をもつて仕事をすればもっと多くの力を発揮できると思いました。

私は衛生工3年目になりましたが、学校では治療のことばかりを学んでいた気がします。しかし保健指導などもTBIの方法で学びながら学んでいます。熊谷先生の本によると、衛生工は予防という分野で一番力を発揮でき、本来の仕事を感じます。学生の頃からこのように見かがえをさればもっと衛生工といい仕事を注目されるのかもしれません。スウェーデンは今現地エリベテストはしてないという話をしました。

今日のスウェーデンの予防についてもちらりとありました。今現地のスウェーデンの現状についてもぜひ知りたいです。

今日はどの講義もよく参考になりました。熊谷先生のTBのおはなし。虫歯がよく些細もなく審美的な永久歯が萌えよう。という信念で私も教えられました。たくさん症例がありましたがリスクが高いうまでもしっかりとコントロールすればカリエスフリーになります。その日々の診療におけるリスクと予防が大切であり、新しいリスクが増えていく人もいます。自分の言葉で自分の力や患者さん自身にしっかりと目標設定をしてあげるようなコミュニケーションができます。そして以前講師先生の話もあり、患者さんの満足度を上げるために牛乳コミュニケーションが重要だと思いました。コミュニケーションのトレーニングにはスタッフ同士のデスク交換と意見の交換が必要だと感じました。どうしても自己流になりがちなのを良いと感じています。自分のスキルアップにつなげたいMTMはとりあえず説明やコミュニケーションが大事だと思います。これからも、うまく伝えるにはれば、より多くの人にMTMを知つてもらい多くの人が取りたると思ってます。今回日本の超高齢化社会についてのお話は少し多かったと思いました。時代は流れていますが、科にこだわること、自分にこだわること、という筋道をしっかりお持ちをして、そこまで私は教わっていました。この点が、今後はどの科という分野、牛乳に予防が重要視されていくと思います。どんどんMTMの導入が進むに伴い日本の診療が変わります。衛生工の講演が興味深かったです。ありがとうございました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

職種: Dr(DH) DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

特に印象に残ったのは、午後からの先生方のお話しでした。  
私は今まで務めて来た歯科医院では治療メインの所で働いていました。  
2ヶ月前から、OP歯科医院で働かせて貰っていますが、日々、勉強だと感じます。  
今回、先生方のお話を聞かせて貰って、自分に、丁寧な部分や予防、審美で  
やって行くには、考え方はどうあるべきなのかという事が分かって気がします。  
いろいろな医院さんの先生方のお話を聞いて、熱い思いや、私も少しでも  
世界レベルで通用するDHになれるようになりたいと思いまして。  
今は、~~まだ~~全く、そのレベルではありますせんが、日々、努力、勉強して  
少しずつ、ステップを上げて行くように頑張りたいと思います。  
本日は、ありがとうございました。

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

熊谷ふじ子先生のお話を聞いて、長期間で患者さんの経過を見て、  
重要性がよく分かりました。

カリエスフリーでもサリバテストを定期的に行っていくこと。1回はすぐけど、2回目  
3回目とサリバテストの必要性をきちんと説明して、その為に自分自身も患者さんに  
納得してもらえるようお話ししかできないように努めました」と思いました。

花田先生の「口腔と全身の関係」も今までなんとか、そうなんだろなー  
と思っていた事が、やっと整理出来た!と確信に変わりました。

患者さんに説明する時に、自身を持ってお話しする事ができます。

貴重なお話しありがとうございました。

最後の日吉歯科診療所のDHさんお二人のお話しも、とても刺激的になりました。家庭を持ちながら  
仕事を充実させ、プライドを持って働かれてる姿は、今後の私の目標にもなりました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

職種: Dr OH DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

小児の症例がとても印象的でした。  
目標とする=3と永久歯列を完成させる間にいた  
ころで、乳歯をEXTするところと成長と共に  
歯列の矯正まで並行してこちらが印象に残りました。  
子どものための治療ができるところがうれしい  
であります。

歯がなくなる理由が一番弱いのが歯折である  
ことがわかったので安心しました。  
どうならなためのもマニテナンスを通じてもらうことが  
とても重要なと思いました。

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

航空の安全の取り組みとして、以前には、 $10^{-7}$ という  
目標があつたのは初めて知りました。  
ヒューマンエラー(人間過誤)があるからこそ、予防方法  
を考えねばいけないと思った。  
コミュニケーションをとること。

患者さんにとて利益のあるように診療を進めて  
いくことが大切だと思いました。

そして、日吉歯科診療所の二つのDHスタッフの  
お話を伺った。自分がDHとして患者さんに何ができる  
のか、何をしてあげられるかを考え、見直していく。  
と思いました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

職種: Dr DH DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

Mark A. Latta 先生のお話では、アメリカの教育、ビジネスについて色々なことを知ることができました。 Ruth 和 Thompson 先生のお話では、アメリカの歯科衛生士の教育、言語、仕事について、さまざまなことが分かりました。日本と同じ学ぶことができる者でした。日本より国家試験の問題が少ないと感じたが、今までまな違いが分かりました。また、州によって、衛生士ができる内容が違うなど、ミッドレベルプロバイダーがあることなど、アメリカの衛生士について、知ることができて良かったです。

「衛生士について、知ることができても良かったです。」  
「高齢化問題では、食べることが生きることに車輪が走るため、今来ている患者さん達が歯を失わなければ、日々の家事のケア、予防法をしっかりと伝えいかなければならぬと、業務を行っていくと感じました。」

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

U20について、初診後の説明がいかに重要か、カリエスフリーを多く育てるのにどういった方法がいいかが丁寧で、多くのことを学ぶ事ができました。乳歯萌出期、完成期、混合歯列期、永久歯列期...と時期によって目標を立て、意見にもうどんにもカリエスフリー実現手段についてこれから説明していくと思いました。また、永久歯列が完成したが、中学・高校と成長していくにつれて口腔環境が悪くなってしまったが、生活が変化し食生活やケアが疎かになってしまったのも考えられたため、生活変化に伴ってしっかり説明をしていく必要性を感じました。

日吉歯科の衛生士のお話をきいた。モチベーションがあがりました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

職種: Dr(DH) DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

オーラルフィジション診療所として、MTMを実践しているものの取り組みや、来院患者の推移を知ることができる。また、人口ピラミッドの型の変化に合わせて、小児歯科の重要性を感じ、小児歯科医としてのままであるが、自分はDHとして“健やか永久歯列”という同じゴールを目指せよう日々の診療にあたりでいる感じだ。SMの感染予防の為に、妊娠女人への指導にも力を入れたいと思う。

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

DHとDH門のコミュニケーション、治療の質に影響を与えることについては、医院側のモメンツがあるのはなく、患者側にもモメンツがあるといつては特に印象に残っている。今まではスタッフ間のコミュニケーションが円滑にできていたが、治療のスムーズさについて、医院の雰囲気が少しこなれてしまっていたが、改めて考える機会~~があった~~ができた。良かった。

また、日吉歯科診療所のお二人のDHの方のお話を聞くことができ、これから歯科医療を意識しながら、日々の診療にあたっていきたいと考えさせて。今の自分がDHとしてできることを行っていくことで、Keep 28を目指す担当感が増えるのではないかと思つた。来年も日吉歯科で働くDHの方のお話を色々うなづいて聞つた。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

職種: Dr DH DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

オーラルファイジシャン チームミーティングの参加医院は683医院(57期)、参加者数は1373名と多くの方が参加されていて、私も太田歯科医院に勤めて10年目で毎年参加させていただけて、たくさんの事を学ばせていただけ、ありがとうございました。

宮本先生の講話では、教育とは絵を描くようなもの。3原色で様々な色を作れるように、歯科の教育も、知識・人間・キャピタルの3つでできていると聞き、その3つを大切にしようとと思いました。また、

syn ergy効果が診療室に起こればいいなと思いました。何事も続けることが大事だと思いました。

Ruth Thompson先生の講話ではアメリカでの歯科衛生士について詳しくお話を聞けて勉強になりました。

日本での歯科衛生士の役割や位置付けとも違い、驚きました。

畠中先生の講話では、フランスの清掃業者を例えに出て、「とえ、仕事がなくとも虫歯や歯周

病にしたくな」という言葉を聞いて私も今後も予防歯科に力を入れたいと思いました。

仲川先生の講話では小児歯科医の役割について改めて考えさせられました。健全な永久歯列と

(う)ゴールを共有し、心身の成長を見極めながら適切な時期に適切な処置を行うことが大切で、

早期に受診するほど初診時のミュータス菌感染が少なく、今後迎える高齢化時代においても、い・20・

小児歯科が大事で、早期介入が大事だと改めて思いました。

1日に多くの先生から様々な話を聞くことができて、カリエスフリーの患者を増やす手助けがしたいと思いました。

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

2日目も様々な方のお話を聞いて、たくさんのことを学ぶことができました。

伊藤先生の講話では、咬合不正でもブレーカコントロールをしがりすれば歯肉退縮は防げる、

また思春期性の歯肉炎を克服すれば正中のズレや軽度の叢生は改善できるということを

聞き、ブレーカコントロールの大切さを改めて実感しました。患者さんへのブレッキング指導をさらに

力を入れて行いたいと思いました。「カリエスフリー&ペリオフリーはもちろん、不正咬合もない健

康な口腔状態を維持することは、壮年期/老年期を通じて、健康で美しい人生を全う

する「生きる力」になる、という言葉もその通りだな、患者さんにも伝えていきたいなと思いました。

ふじ子先生の講話では、むし歯もなく、歯肉の炎症もない、審美的で健全な機能を發揮

できる口腔内を20歳まで保有することができよう、それとの時期に合わせてそれとの目標を

達成できるように、DHとしてできだけ多くのリスクを把握し、検査の数値だけにとらわれず、総合

的に分析する力を習得したいと思います。「カリエスはなんのも簡単だが抑えよのも簡単」という

言葉を聞き、患者さん一人一人のリスクを把握し、リスクをコントロールする事が大切だと改めて思いました。

濱崎先生の講話では、医師と患者間のコミュニケーションが訴訟提起の最大の原因で、

歯科医師と歯科衛生士間のコミュニケーションは患者さんとのコミュニケーションに影響を与えると知り、

スタッフ間のコミュニケーションの大切さを実感しました。2日間で学んだことを今後の診療に生かしたいです。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

職種: Dr DH DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

午前の部では、アメリカの歯科医療の教育についてお話を聞き、教育における三原色を聞き「まるはい」と思いました。また、Mark Alatta先生のお話をみて人の医師の個人医ではなく、専門的な医師が集まっているのが効率が良いと聞き、後からお聞きした若瀬先生でも同じような事をお話ししていたので、やはりそれが専門的な分野の先生にお願いしてかかる患者さんにとてもとても良いのだと思つて改めて感じました。また、唾液が全身のガンのバイオマーカーとして検査できると聞く、多くの全身疾患と口腔はつながっているのだと思つました。Thompson先生のお話では、アメリカにおける歯科衛生士の仕事の内容が「兰州でちがたり、どんな事を学ぶのか、又、ミッドレベルのアシスタントの資格を取ることにより、より多くの処置を行える事」を聞き、日本との違いに驚きました。自分が「頑張る、責任も重くなる」と思つますが、出来た仕事の幅が広がると、より驚きました。自分が「やりがいがある」特徴のあるのだと思つました。ホーランジアン 診療所の先生方のお話の仕事にもやりがいがあるのだと思つました。本ラルフジアン 診療所の先生方のお話では、金子を通して、小児のカリエスフリーを作る事が「後の高齢化社会につながる」という事、MTRの流れの重要性を改めて感じたことがあります。

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

熊谷先生、伊藤先生のお話を聞き、早い段階で子供たちに開口リスクをコントロールする事で、DMFTを低く維持したり、健康な状態を維持し「生きる力」にする事が出来ると改めて感じることができました。講演の中で「日本人はあせって治す物ではない。コントロールにきちんと向かう時間が大事、日本人よりも簡単進むがでもあるのも簡単」という言葉がとても印象的で、実際に今自分が担当している被診者でカリエスが多いトボの患者さんとこれからどう向き合っていくかを考えてもらいました。花田先生のお話は難しい専門的な言葉もありましたが、興味をして聞くことができました。キストン病原体、初めて聞く単語でした。P gingivalis と S mutansが、全身に منتし、ガンの発生や認知症に繋がること、リスクが高くなることを患者さんへ伝えながら、歯周病の予防からDSIに始めたいくらいと思いました。濱崎先生のお話をきけば、医師と伝えながら、歯周病の予防からDSIに始めたいくらいと思いました。濱崎先生のお話をきけば、医師と伝えながら、歯周病の予防からDSIに始めたいくらいと思いました。濱崎先生のお話をきけば、医師と一緒にその他のスタッフとのコミュニケーションが上いくことバイオフィードバックが高まり患者さんへより良い質の高い医療が提供できるという事を実感する事ができました。今以上にコミュニケーションを良く取り組めば、自分の利益を考えるのはではなく、互いの事を尊重し、より良い医療を行いたいです。相間さん、前田さんのお話を聞き、MTRの流れの重要性を感じたり、自分自身セル身が健康でないといけないんだなーと思いました。早くグラードの扱いに慣れたいくらいと思います。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

職種: Dr(DH)DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

アメリカの歯科衛生工さんは、日本と違って教育の重み(はがた)が高く、資格を取得してから働く場所もたくさんあり、素晴らしいなと思いました。

日本の歯科衛生工さんは、国民の方々に、助手さんと同じと思われていたり。

私のお掃除してくれた人とお会いしてきました。大学で学んだ事はその後医師(ひきし)すこ(後に立って)はあってはなく、専門的な知識の勉強ばかりで、そもそも衛生工の役割、カリオシーリング(カリオジン)について教育すべきだと感じました。

私はTDSのOPセミナーに参加しました。日々の医師(ひきし)と、衛生工さんや、患者さん、後輩、クラウドサービスの活用…と患者さんの健康の為にサポートする仕事に就くことが出来て本当によかったですと感じます。

Keep 28を実現する為に日々の医師(ひきし)や勉強を怠らなければ、日々"コツはコツコツ"努力していく必要がありました。

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

日吉歯科診療所の衛生工阿田川さんと前田さんのお話を聞く機会がありました。人生100年時代に私たちが出来ることについて、生涯自分の歯と食事を、健康に暮じます事を患者さんに伝授していい素晴らしい仕事を改めて実感しました。

120の頃からしっかりメンテナンス、112の検査結果にもとづいて、

ライフステージに合わせて健康維持に丁寧さをすること。

むし歯も歯周病も歯生を抑制する事がわかる(ほのか)。多くの人に伝えていき、家族で通院して頂けるように、明日の診療から取り組んでいくことを感じます。

クラウド(クラウド)情報提供をし、自分の健康は自分で管理する時代になりました。ある日のやるべき事を心地よく"行っていく"見つけた。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

職種: Dr DH DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

“たしかめて予防歯科” “うまい食べMTM”まさに同じような現状で、そこからどのように抜け出していくか、そして今、未来のお話で聞けてとても身にアリまして。どの歯科医院も壁にぶちあたり、小遣いで、同じような問題に直面しているのもOP医院に成長していくのだけれど、生の声、やあきさえておしゃべりをします。今日、医院全員で参加をして、みんなで同じ方向を向くきっかけになってくれればエッセイを書いたいと思います。日頃、臨床で結果はすぐには出でない事にもかかわらず感じ、悩む事もありました。“コツはコツコツ”など 正しい事をいつもちゃんとしていく事が大切だと、次回にまた再確認しました。また、アドバイスの歯科医師、DHの現在がいえている学生の問題から、2050年にどの辺に進むかといふと、それが日本との比較に負けるに至るまでの流れであります。

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

U20の臨床において、C則をあわせに口腔内環境をとり入れていく事の大切さを症例を通してよく理解できました。症例のようではアシスタントの子供でも進行止めある症例でも、次の症例のカリスマリーまでもついていくことができました。データも必要ですが、必ずしも向こみで説明といふ話をき一緒に問題解決していく事の大切さを改めて実感しました。

~~key stone~~ 症原体侵襲について、理論がわかりやすく、理解が深まりました。P.<sup>g</sup>菌が全身のあらゆる疾患に関わりがある事があり、その部分の細かいメカニズムを知る事で、自分自身にアリでした。慢性の炎症状態が、Perioと共に全身的にも系統的に細菌叢へも影響し疾患をつくりたすという事によくかかりました。細菌が他の細胞へ侵入する（つまり頭に落として、臨床床によってこの患者には今、何が起っているか）出来事は大事だと感じました。どうぞよやはりOPの目を手元、普段接してはいる内科医の目をもって患者さんと接し金銭も含めて、その人個人へのケアや大切さと改めて考えました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

DHの村岡さんのお話を聞听了には、私も感心を受けています。併案は日吉歯科診療所和自身の臨床を通じて患者さんに対する健康について人生を送っています。そのお手伝いをめでてできることについて思ひ、耳聴んでいました。村岡さんの話を聞いて、かまいかれてされましたが、プロフェショナルでも食生活先生が言っていたように、その患者の人生を変える事が出来た仕事だと身ともに感じていて、もっともっと貢献できることに自分の医院での仕事をいつもより着実に進めて行きたいと思います。2日間ありがとうございました。

職種: Dr DH DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

- ・Dr 宮本の講話の診療室に対するものは「人間との知識とオペレーターであり今後はAIの時代に入り知識の重要性は低くなり、いかに人間やコミュニケーションスキルが大事になる」というお話を聞き、今以上に患者さんのため、口腔健康を守るために念頭に置いておこうと、協力してメイテナスに米家にておどり歯科衛生士として働きたいです。
- ・Dr Ruth Thompson アメリカの歯科衛生士の教育についても興味深く聞きせて頂きました。  
アメリカの歯科衛生士と日本の歯科衛生士は教育から違い、プロを育成するシステムや環境、学校の基準など日本より教育は改善するべきところだと感じました。日本の教育が改善しないことを願っています。  
その後のオーラルフィジシャン診療における成長と発展のお話では、突然する心地よさと寛容な対応で足りて、ついでに笑顔を教わらせて頂いた。  
「ヨリセムのMTM」「腹でくくら」寛容はとてもいいことであります。医療のシステムを見直し、かんちやくMTM、心地の良さを守るとともに歯科衛生士の寛容をもって患者さんための真の患者利益のためにあるOP医院として臨床をしていきたいです。  
小児からの感染を防止し、KEEP28をより多くの人に達成することができる地域医療を目指し歯科衛生士として精進していきたいです。

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

前回のふじさわ先生の講話で多くのリスクを把握し、検査の数値においては総合的に分析能力や想像力を高めることの重要性を再認識しました。(1)20の臨床での重要な位置があり、Cariesだけでなくてもあせって治療するわけではなく、リスクコントロールするこより進行を止め止めることができ、結果 カリエスフリーの口腔内を確立できるかと並んで、学ぶべきでした。KEEP28を達成するためには、U20の歯科衛生士の方はしっかりと取り組む必要があります。思ってるので、萌芽期からリスクコントロール、患者教育をしっかり行なうべきだと改めて思いました。

・Dr 花田の口腔と全身の関係では keystone病原菌が概念について詳しく説いていたが、それでも実際には自分の身体はよく知らない知識であったため、口腔、SMA菌への感染は全身疾患につながりやすく説明してください。花田の理解するところまでできました。患者さんは土手に説明することができず、モチベーション向上につながり、口腔の健康から全身の健康へつながりますので、わかりやすく説明できるよう努めています。また、花田は、歯科医師・歯科衛生工間のコミュニケーションが高く、患者満足度の高い取り扱いの診療ができるのだなと調査研究の報告もして興味深く、患者間はしっかりとひとと歯科医師・歯科衛生工間の親しみがある、さすが花田に日々診療しているのです。

DH羽田君の歯科衛生工の即き方をしてもらいました。日々診療していく中では歯科衛生工の口腔健康をどう思って、臨床では何か、確かなコミュニケーションを取るか、何よりもより良い診療提供、自分で確認してみたりや学ぶべきことは何かと感じました。うれしくリラックスした時間も充実し生活スタイル

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

の安定にもつながっていくのだと感じました。

日吉歯科診療所

現在を絶えず温めて未来へ変わら」の言葉で常に胸にめながら

患者さんの利益のための口腔健康を維持するため日々歯科衛生工でありたい。

毎年チームミーティングに参加させていただいくと、多くの学びと気づきと知恵と再認識することができとても勉強になります。

今年も参加するので嬉しいです。ありがとうございました。

職種: Dr DH DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。  
Mark A. Latta先生のお話のなかで、唾液の検査から口腔ガン以外にも、HIVの感染症や糖尿病(特に小児の糖尿病)、逆流性食道炎なども分かると知り、唾液から全身のことと調べることができるので歯科と医科の連携が大切だと感じました。

午後の「オーラルフィジシャン診療所の成長と展望」では、当院でも取り入れていかなければいけないなと思うことが多々あり、とても勉強になりました。

MTMについての理解を深め、知識・技術を身につけ、患者さんの口腔と全身の健康を守っていくためにスキルアップが必要だと感じました。

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

午前中の「専門医としてのU20の重要性」では、初診時にほとんどの乳歯にカリエスがあるという状態でもホーリックや食生活の改善(リスクのコントロール)をすることによって進行を止めることができると症例を通してより、理解することができました。実際に小児を担当し乳歯にカリエスがあることを親に伝えると、「乳歯だからいいか」と思っている方が多く感じます。カリエスフリー、KEEP28を達成するためには、小児のうちからの予防が大切になりますので、乳歯萌出期～混合歯列期～永久歯列完成期どれどんなん目的が必要なのかを考え、小児対応の家族にしっかり伝えなければいけないと感じました。

今は“人生100年時代”といわれてあり、人々の健康の価値も高くなっているお話を聞きました。2日間の講演で何度もお話を聞いていたが、口腔と全身疾患に大きな関わりがあるのです。これから歯科衛生士としてできる事を学んで今後は活かしていくのです。2日間ありがとうございました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

職種: Dr DH DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

アメリカでのDH教育がとても印象に残っています。  
日本との国家試験の差や、出来るごとの多さに驚きました。  
アメリカは最先端の歯科医療や高度な技術・知識が  
集結していると改めて知る良い機会となりました。  
アメリカにおいても予防歯科の重要性が注目され、  
歯科衛生士の必要性が出てきているといわれています。  
日本でもアメリカに負けず予防歯科の重要性をもとめ  
ために努力していると思います。それに同時に歯科衛生士  
の仕事のやりがいや素晴らしい経験をしていきます。

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

歯科医療を通して何をなしていかなければいけないのかを改めて  
考えるととも良いきっかけになりました。  
人生100年時代で健康の価値は今よりも上昇して  
くると思います。予防歯科を通してう蝕や歯周病  
だけではなく全身疾患との関わりなどから  
できる歯科衛生士は本当に素晴らしい資格だと  
思います。だからこそこの資格をしっかりと活かし、責任  
をもって働いていきたいです。そしてそれが患者さんには  
とつて豊かな人生を送っていく「ジム」というミッションにつな  
がっていけば幸いです。ステキな講演をありがとうございました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

職種: Dr DH DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

午前の、アシスタントの衛生士についての  
話はとても興味深かったです。

普段ではなかなか聞く事ができなかったので  
とても良かったです。

アシスタントの国試は筆記、実技がありニと、  
衛生士免許を取得してからの就職先 etc ...

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

午後最後のDHのお二人の  
講義はとても為になりました。

せいいまに参加していました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

職種: Dr DH DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

世界の最先端で、未来を見据えて教育としてみられる宮本先生のみ話を聞いて、いかに日々私自身が、目の前の見る範囲の中で思考していくか、と感じました。個性の人生の中で、より深く自分のことを理解し、歯科を通して何を成し遂げようか。

常に学び、よく手と頭を使つて仕事をすることで、建築家のように健康な高齢者を量産する。それを実現できる環境に自分が身を置いていることをよく理解し、使命を果たすべくまた一年、目の前の患者さんに誠実に向かい歩いていきたいと思ひます。

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

みじ子先生の症例には、御聲を受けて、あのうなカリエスが夕方発してしまった状態で子どもが来院したら、いち早く治療してなくては、もつと悪くなってしまうのではないか、と怖くなってしまいます。しかし、その子の生涯を見据えて関わると、虫歯治療を怠く事は誤りだ"と知りました。しかし、あれだけの虫歯を作つくる親御さんはどう伝えて、どうしっかりとリスク管理をすればいいのか、その答えでは分かりませんでした。それを今後の臨床の中で参考して実現していく事が、このミーティングで私が受け取つた課題であると思ひます。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

職種: Dr DH DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

日本の歯科アシスタントの教育の遅れについて興味深く感じました。  
従来よりこじて知識や技術は一年懸命頑張ってきましたが、  
しかし、「何をして出来ていい」とかの点で、この基準が定めてある  
ため今多くの自分が何をやっているか、他者から見たときに一致  
しているのか、この疑問が生じました。現在、つまや子では知識と  
技術にツレハラをめざしますが、取扱い方針として現在基準(マニアル)を  
作成しました。またCODAのうえどちらかV=基準が欲しかった  
思い、同時に、働きながら、また新しい基準に基づいて入力する  
学び続ける姿勢を大切にすら感じました。また気付いたのが教科書  
などよりも手写。

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

かじ子先生のお話、特に印象的でした。30年以上のデータの  
説得力があり、かつ入力が簡単で、とても喜んでおり、参考に入りました。  
歴史と素直なところが印象的です。レガシーとともに予防が大切  
と聞けた。百聞は一見にしかずとも、身をもよおしてみると  
スムーズなのが、患者さんへ伝える(生が在院)などの取り組み。  
U20はU20でやっている。この意識があつた。あまりアラカル  
がなくていい、自分のやり方、今日の講義をお聞きして、丁寧に来られた方に  
話をきかなければ、その家族(女房の夫婦お子さん)までアラカル  
いふと決まります。目の前の患者さんもしゃべる時も、その先の  
U20の方の予防の大切さを具体的にさせ、大切なのは「重ねてしゃべる」  
が大切です。予防がうつるのも、非常に良い強度の  
チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

729エビ。一方通勤地名確認説明、下線にひらがな 日吉歯科診療所  
エビ。今一度予防プログラムの立案、リストアセントの分析を  基本的  
にして、真の利益(にほんりょく)をもう一度何のためにはMTMとしているのか、  
それがどういったことか。春晴れの講義でもあります。二度目になります。  
明日からの言葉は常に活かして行動を。

職種: Dr DH DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

アメリカでも日本と同じように 保険治療の問題が起こりました  
なんかもうなからでとても驚きました。

また、アメリカの歯科衛生工の免許取得のは大変だといふ  
ことは多いましたが、更新があり、勉強科目数が全然  
違う。私はいつも生める環境で歯科衛生工になれる。今仕事を  
させ頂いてみると、日々もと食欲に勉強ければいいといけない  
など改めて思いました。

そしてそれを先生方の熱い哲学を伺って私も感動しました。  
熱い想いのある先生方が同じ哲学を持って働けることに嬉しく思いました。

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

3歳児先生のU20の症例は全てすばらしいものばかりでとても感動  
しました。私も少しずつU20の患者さんを見るようになってるので  
こういったU20の患者さんを増やしたいと思いました。

また花田先生の歯科治療は生活習慣病の早期予防というお話をされ  
とても勉強になりました。

林岡さんの人生100年時代のお話を聞き DHの人生がとても  
明るく感じました。とても情熱をもじ働いてる姿勢がとてもかっこよく感動  
しました。

前田さんのDHの人の魅力を感じれる発表でこんなに  
面白いと強く感じました。ありがとうございました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

職種: Dr ( ) DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

私たちの地域も少子高齢化がすすみ、人口も減り続けています。その環境の中でも、一生おいしく食べられるように口腔の健康を守ることを方針として日々の診療を行っています。中でもU20のかariesフリーを目指すために、

リスクコントロールとホームアの確立、さらに適切なタイミングを見極めて矯正治療・予防歯科を行っています。乳歯では虫歯かえて来院しても歯科でカリエスフリーを達成できますようにまた増やせないように、改めて頑張ろうと思ひました。質の高いエドを患者に提供できるように、患者教育もモチベーションを高められますが、DHチーム一人ひとりで知識や技術を向上させたいと思ひます。

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

U20の歯科医療の先に、KEEP28があることを見ضاءしていくことを常に忘れない日々の診療をします。個々の情報の収集・分析想像力をいかく、そして患者との信頼関係を構築し、長い期間寄り添って予防していくように頑張ろうと思ひました。ふじ子先生のご講演がとても心に響きました。自分の日々の診療で何といふか、考えさせていたいく機会となりました。

そして患者満足度を、利益を得てもらうために、医師と歯科衛生間のコミュニケーションが重要なこと、改めて思はれました。医師の仕事もよく理解し、トラブルにならないようよく話し合いたいと思いました。そして歯科衛生の村岡さんの講演で、自分が何を成したいか、何のために歯科衛生工になったのか、改めて考えることがありました。日々の診療で流れ作業になりやすいですが、自分の使命をみつけておいる患者と向き合い、KEEP28と一緒に目標をめざすように、また頑張ろうと思ひます。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

職種: Dr DH DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

日本よりも予防歯科の進んでいるアメリカでの歯科医療や教育について学び、歯科衛生士が医師からも歯科からも必要とされている職種なのだと改めて感じた事がでました。チーン店の多くは歯科医院ではなく、アリティの高い歯科医院(専門的な治療、臨床に費やす時間が長い)が増えていると感じました。

また、唾液がガンの診断につながるということは知らなかったので、歯科と医科の関係が深いうと全身の健康、日本の医療費の削減にも自分が貢献している歯科衛生士という職種はすぐやさしいあるものだと感じました。

他D�歯科医院の院長先生の発表では、予防歯科がやりきりやすい分野だよ、と思えました。自分の歯科医院の歴史を振り返ってみて、自分がやるべき事を再確認していいだと感じました。

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

熊谷ひろ先生の発表ではU20のう食生活予防の大切さが分かりました。今の成人のカタは子供の頃には予防歯科が進んでいたかの、特別勉強をしてきた人々の食生活になりにくい体質の人くらいでしかなく、歯ゼロではない時代が今すごく変わってきたのに成じました。そして、日吉歯科U20の衛生士さんの方に、予防歯科の大切さを体感した良い衛生士が増えていけば良いだと感じました。

また、生活習慣病と歯周病菌、ミータンス菌が関係あるということはとても驚きました。医科と歯科の関係について自分で勉強し、未来に貢献できることになりました。

今日は台風の影響で最後まで講演が開けずとても残念でしたが有意義な時間を過ごすことができました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

職種: Dr DH DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

午前中の部ではアメリカの歯科衛生工という職業が何う役割の大変さを知りました。歯科医師がいつも行える事があり、自立が認められる素晴らしい職業であり、日本ではまだまだかもしれませんか?それに追いつける日々勉強強く、診療にいきたいと思いました。

午後の部では他の歯科医院の予防に対する熱意を聞く事ができ、心地良い湯を受けていた。私が入社した時に既に当院は予防への取り組みが開始していました。当院が今日予防を推進しているのも当院の先輩が熊谷先生に手ほどきを受けていたからだと思っていました。自分も新時代の道を開拓進めよう努力すると思いました。

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

普段は小児メインで診療をしているのですが、今日の弓削先生、智恵先生の講演をとても楽しかったです。昨日もあつたエントリーやはりU20の歯科医療は未来に向かっており、今後自分の診療室にアリ、また歯科衛生士に力がほしい、カリエスも歯肉炎も不正咬合もアリ、健康は口腔内をモチレナやかに大人を多く輩出するエントリーやアシスタントと思いました。また私も幼い頃、通院していた歯科医院の歯科衛生士に憧れ、この職に就きました。今度は私も子どもに憧れを抱いてもらえたのに日々の業務に力がいると思います。台風の影響で貴重な講演を聞く事ができました。大変残念に思いますが、今年は実り多い2ヶ月を本当にありがとうございました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

職種: Dr DH DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

・ 小児メインテナンスを担当する方には20から25年が経過している  
方が、診療自体に慣れが出てきて、最近ではただ業務で  
こなしていくだけではなくて、この「はじめて」と、今回の会話を聞いて  
反響を感じた。延徳歯科医院の「小児歯科あります」には、  
小児歯科が高齢者の口腔の健康を守るためにやるべき  
ことをおしゃっていて、今自分が行くは、いろいろとの重要さを改めて  
感じました。ただ健康な永久歯列を目指すのではなく、何時健康な  
永久歯列を目指すのかを考えながら診療していくつもりです。  
また、予防を推進し、診療を行なっていくうえで、患者さんと大きな壁の前に  
立つことは多くあります。困難は本音を示す「バヨ・タ」という言葉を  
思ひながら奮闘していくことを感じました。

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

今回のチームミーティングで「歯業界における熊谷らの先生の講話」  
聞くこと出来たことが、とても嬉しかったです。予防の最高峰である日歯科診療を行なう際にはU20の臨床に携わる方々のお  
話は本当に貴重で、中でも特に難しかったのですが、自分のやっている  
事が多く有効的だ時間を持たずとか出来たと感じました。  
中でも「正確な将来の予測」のためには「正確な現状把握」「質の高い  
リスクマネジメント」が重要であるという言葉に、自分の診療を改め改善させ  
られました。振り返ってみると歯科専門の書類収集にはそれがの発展である  
行っていましたけれど、指導において大切としてくる生活背景や全身などの  
取り扱い環境については足りないとこうかい多めでいるかと感じます。  
昨日の講話でも出たように、KEEP28を達成するためには自分が今身を置いて  
いるU20が基礎となっていくことを再度学び、日々の診療に向き合って  
いきたいと思います。2日間、貴重なお話を聞くことができ、大変実りのある

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

時間となりましたがことを深く感謝申し上げます。

日吉歯科診療所

誠にありがとうございました。

職種: Dr DHDADT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

・初診で来院される患者さんにはMTMの必要性を説明するにあたり、以前は患者さんには遠慮している自分がいました。あの頃はまだ、私自身がMTMの重要性をきちんと理解できていなかったからで、今自信を持って患者さんに話すのはその価値が自分でも理解できていますから思っています。開業時から勤めて、この患者さんが予防の必要性を理解し、学び、正しい事を(生活)実行していくからこそ担当たりにして、それが自分の自信や仕事への誇りになっていきます。

OPのクリニックでDHとして働けることに可能性を感じ、とてもありがたい事だと思ってます。

・健康寿命をかけて手取りが歯科を通じて出来れば、日本という国に住むても

貢献出来るのであれば、とても素晴らしい事だと思います。

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

・U-20にDHとして携わる事の重大さを改めて再認識するとともに、その人の人生に早くからかかわっていける仕事、てすごいなと思いました。 U-20と成人 それぞれ学ぶ事がたくさんあり、やはり両方を相当学ぶのではなく、それぞれの専門DHとしてやる事が違うのが面白いところには意味があるとう事を再認識しました。

ふじ子先生のお話を聞いていて、知識や技術はもちろんですが、患者さんやご家族の心に話かける力は人間力もとても大切な事だなと思いました。単にDr.やDHの仕事をしているではなく、1人の人間として、患者さんとかかわっていくことが大切だと思いました。

・花田先生のお話は、患者さんへの食事、生活の指導をするにあたりとても勉強になりました。エビデンスに基づいて、Kt.に口腔内細菌と全身疾患の話が出来れば、禁煙指導や食生活指導にも、また誤得力が増しますし、迷めが詰めたときに強度不足を実感しました。もとモチ

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

→ 患者一人一人の個体を持って直視する、見落さない丁寧な姿勢。  
日吉歯科診療所

職種: Dr DH DA DT 受付 その他( )

1日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

人口減少、町子高齢化、若者の考え方など、現在と未来を見据えた内容が、1日を通して学ぶことができました。

宮本先生のシナジー効果を広用に活かす、教育にもという内容が印象的でした。マーフラタ先生、レス・トンプソン先生のご講演では、海外の歯科医療従事者から努力し続ける姿勢があるからこそステータスとなりうる行動スタンスが良いといわれて成りました。また自分自身の向上心をもつ続けること、社会に貢献できることを想いました。

午後のパートはテーマについてそれぞれの先生のご経験や考え方などを聞きながら、開業から日々積み重ねたもの見本、目標などを学ぶことができました。

ディスカッションがスムーズに進められ素晴らしいと思いました。

2日目: 特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

専門医といふUZOの重要な点のご講演では、「特に歯科医師において成長期の子どもの総合診療専門医」との表現があり、専門性だけでなく子どもの成長、生活、学習などを含むニーズが分かりました。また、連携が特に分野の特徴で、お互いの深い理解や目標の共有からはじまるところでした。花田先生からは新しいエビデンスをお伝えいただき、DHIにて無自覚症を生活者にどのように役割を認識するかについてでした。

岡田さんのご講義では、人は年を取るといくつ前進か、いかがなものか、起因についてのレーレブリヤー、違反を正当化するのではなくて必要性を学びました。瀧井先生のご講義からは患者の満足度の向上にもよりスタート前のコミュニケーションを意識してきました。日吉歯科 DHのお二人からは日々の業務内容など多く、時代の変化に合わせた多くの実践的な事例を聞きました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所